EL ECONOMISTA TERMÓMETRO ECONÓMICO

Salen US1,300 millones de mercados

Bank of America informó que fondos de todo el mundo retiraron 1,300 millones de dólares durante la última semana, en medio del cierre parcial del gobierno de Estados Unidos. **P10**



LAPTOPS

PUBLICACIÓN ESPECIALIZADA • NÚMERO 26

LUNES 7 de octubre del 2013

eleconomista.mx

EDITOR: Eduardo Huerta





INTERMEDIARIOS no bancarios acuden al mercado bursátil mexicano en busca de recursos para incrementar sus operaciones. A la fecha, existen seis que podrían llegar. P8-9



VUELO DIRECTO NOCTURNO A SAO PAULO LOS 7 DÍAS DE LA SEMANA.



8 ☐ TE☐ Termómetro Económico LUNES 7 de octubre del 2013 € EL ECONOMISTA



SEIS BUSCAN EMITII

SOF CON LA M EN L

ES INMINENTE

que tres de ellas incursionarán en el mercado bursátil, tan pronto como se apruebe la reforma financiera, hoy, en el Senado de la República

RECIBE EMISIÓN M

Eduardo Huerta eduardo.huerta@eleconomista.mx

EXITUS CAPITAL tiene una cartera vencida de 0.0% y, para asegurar sus operaciones de crédito, se enfoca en la estructura financiera de la empresa a la que va a apoyar, la cual debe tener proyectos productivos que generen fuente de pago La próxima emisión que colocará en los mercados bursátiles tiene "HR AAA" de la calificadora de riesgos HR Ratings

La próxima emisión que colocará en los mercados bursátiles tiene "HR AAA de la calificadora de riesgos HR Ratings la cual indicó que la emisión es el re sultado de la bursatilización de los de rechos de cobro de principal e intere ses, de los créditos y factoraje de Exitus Capital.

R DEUDA

JAMES, IRA PUESTA

Edgar Juárez

edgar.juarez@eleconomista.mx

AL MENOS seis entidades agremiadas a la Asociación Nacional de Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Asofom) tienen la mira puesta en entrar, en el corto plazo, a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) a través de la emisión de certificados bursátiles (cebures).

Luis Quijano Axle, presidente de la Asofom, aseguró que es inminente que

tres de estas entren al mercado de valores, apenas se haya aprobado de manera definitiva la reforma financiera que actualmente se discute en el Senado de la República para su ratificación o devolución a la Cámara de Diputados.

En la actualidad, algunas sofomes reguladas ya participan en el mercado de valores; unas están en el negocio hipotecario.

La reforma financiera da la posibilidad a las sofomes no reguladas (ENR) de migrar a la figura regulada, siempre y cuando (entre otras opciones) emitan deuda en el mercado de valores.

En este sentido, Quijano refirió que son al menos tres las que tienen esta intención y, por lo tanto, en breve ingresarían; otras tres lo harían después,

aunque —dijo— dentro de la Asofom hay otras más que están preparadas para ello.

yo creo que tres es inminente que ahora que se resuelva (la reforma financiera) ya entren. Preparadas hay más, pero seis son las que realmente ven que tienen que irse a ese proceso por su fondeo", destacó el directivo.

A decir de Quijano, el proceso de fondeo de una sofom no regulada es el siguiente: primero con recursos propios, luego con financiamiento de la banca comercial y de desarrollo y después en el mercado bursátil.

El Presidente de la Asofom detalló que estar en la Bolsa de Valores de una manera regulada beneficiará aún más a estas sofomes, toda vez que el precio de colocación será menor al que si entraran como figuras no reguladas.

"Les va a convenir más estar en un esquema regulado, porque los van a ver fortalecidos. Si no, van a tener que pagar más por la prima de riesgo cuando salgan los cebures, van a tener que subirles si es que no tienen una posición mucho más robusta", enfatizó Quijano Axle. En la actualidad, algunas sofomes

ENR ya participan en el mercado bursátil. De las que ya lo hacen, algunas se especializan en el financiamiento hipotecario y otras en el de consumo, principalmente créditos vía nómina.

Les va a convenir más estar en un esquema regulado porque los van a ver fortalecidos. Si no, van a tener que pagar más por la prima de riesgo cuando salgan los cebures. Van a tener que subirles si es que no tienen una posición más robusta"

Luis Quijano Axle. presidente nacional de la Asofom.

"Seis están tratando de ir a la Bolsa y

Exitus Capital

iría a Bolsa a finales de mes

SU CARTERA DE CRÉDITO ES DE 350 MDP

SELE autorizaron 2,000 millones de pesos, pero saldrá con 200 millones

Edgar Juárez

edgar.juarez@eleconomista.mx

EN LA segunda quincena de octubre, la sofom Exitus Capital entrará a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) a través de bursatilización de cartera.

Sería una de las primeras entidades de este tipo, especializada en financiamiento a la pequeña y mediana empresa (pyme), que ingrese a este mercado lo que habla de una "maduración del sector"

Carlos Rahmane, director general de la entidad financiera, explica que el programa que se les autorizó fue por 2,000 millones de pesos, aunque en un principio saldrían con 200 millones de pesos.

En entrevista, precisa que tanto Standard and Poor's como HR Ratings ya calificaron la emisión con "AAA", además de que el comité de la BMV ya también la aprobó.

Sólo falta —indica— el aval de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores. Incluso en la actualidad ya se lleva a cabo el road show ante posibles inversionistas.

"Es la primera sofom relativamente pequeña que logra una emisión de deuda con calificaciones 'AAA' con dos calificadoras independientes, sin garantías asociadas, simplemente por

el puro peso de la cartera", enfatizó.

En la actualidad, Exitus Capital cuenta con una cartera de crédito de 350 millones de pesos y entre 90 y 100 clientes, principalmente pymes, cuyos préstamos promedio son de entre 2 y 3 millones de pesos.

Hoy cotizan en la BMV sólo algunas sofomes principalmente enfocadas al financiamiento hipotecario, así como otras especializadas en créditos de nómina, pero —a decir de Carlos Rahmane – sería la primera sofom que da crédito a pymes, que entraría a la BMV con bursatilización de cartera. 'Es un mensaje: las pymes ahí están y son necesarias", comentó.

Según el Director General de Exitus Capital, esta acción demuestra que hoy se vive un proceso de maduración de algunas sofomes, lo que es parte de su evolución en materia de fondeo.

"Con esto estamos apuntalando el crecimiento, diversificando nuestros fondeadores y abriendo brecha para decir: sí se puede fondear a través de la Bolsa. Nos hemos venido fondeando con la banca de desarrollo y también hemos demostrado que la banca de desarrollo es un buen trampolín para acceder a otras fuentes de fondeo y de esta manera mandar el mensaje a la banca de que estamos haciendo operaciones sanas", concluyó.

IÁS ALTA CALIFICACIÓN: HR RATINGS

La calificadora destacó el conocimiento de los directivos del mercado objetivo, quienes tienen 10 años de experiencia en el sector.

Sin embargo, reconoce que existe alta concentración regional, ya que la cartera de la sofom está 100% concentrada en el Distrito Federal.

"No obstante, lo anterior representa un riesgo bajo dadas las condicio-nes económicas de dicha región", expu-so Santiago Carrancedo, analista de HR

Ratings. También se destacó que los 10 prin-representan 44% de la cipales clientes representan 44% de la cartera del intermediario, pero sobre el patrimonio total del fideicomiso únicamente representan 25 por ciento.

Exitus Capital fue creada a mediados del 2008 para atender a pequeñas y medianas empresas; en el 2010 se convirtió en sofom, con lo que buscó darle peso y valor a la empresa, in-

dicó HR Ratings. La calificadora destacó que la administración cuenta con la participación

Exitus Capital atiende principalmente a peque-ñas y medianas empresas.

de un administrador maestro, con co-nocimiento en la materia; que aunque la concentración por cliente puede aumentar una vez que se incremente la cartera total, se otorgó la más alta ca-lidad crediticia, "HR AAA".



Con esto estamos apuntalando el crecimiento, diversificando nuestros fondeadores y abriendo brecha para decir: sí se puede fondear a través de la Bolsa"

Carlos Rahmane director general de Exitus Capital.